



El Monte recibe todo el apoyo del Estado, tras incendio intencional que afectó al Municipio

Description

Encabezado por el Delegado Presidencial Regional Gonzalo Durán y el Gobernador de Santiago Claudio Orrego, además del Seremi de Seguridad Jaime Fuentes, la delegada Presidencial Provincial Stephanie Duarte y la Diputada Camila Musante, la Alcaldesa de El Monte, Zandra Maulén acompañada por el Concejo Municipal en pleno, realizó un punto de prensa con los buses y camiones quemados la noche del miércoles 9 como telón de fondo.

Durante la reunión con los medios, todas las autoridades coincidieron en solidarizar con la Alcaldesa y los vecinos y vecinas de la Comuna. También coincidieron en que la información disponible habla acerca del carácter intencional del origen del fuego y de las sospechas de que éste se habría producido como una represalia y amedrentamiento frente a la destrucción de “narco mausoleos” que la autoridad provincial y comunal hicieron durante el miércoles pasado en calles de la comuna.

Recordemos que la noche anterior, alrededor de las 20.55 horas comenzó un grave incendio de proporciones que afectó a las instalaciones de Aseo y Ornato del Municipio de El Monte. El siniestro destruyó cinco buses que operan en la comuna para el traslado de los estudiantes, además de un camión aljibe e infraestructura municipal, dejando un saldo de cuantiosas pérdidas.

Al lugar de los hechos, y debido a la magnitud del incendio, debieron concurrir los cuerpos de Bomberos de El Monte, Peñaflo, y Melipilla, Carabineros y personal de seguridad del propio municipio.

Jorge Saba, segundo comandante del cuerpo Bomberos de El Monte, precisó que “una vez llegando al lugar, nos encontramos con seis vehículos, cinco de ellos buses, envueltos en llamas y tres más que colindaban. El rápido despliegue y acción de bomberos evitó la propagación a esos tres vehículos que pudimos sacar y así evitar que se siguiera propagando el incendio, indico a elmaipo.cl

Respecto al origen del fuego, Saba comentó que “esto es materia de investigación, de hecho, está nuestro departamento de estudios técnicos pertenecientes al cuerpo Bomberos de El Monte trabajando, en colaboración con la LABOCAR, y todo ello, es aún materia de investigación.

“Pero dada mi experiencia en el cuerpo de Bomberos, una vez que llegamos al lugar y de la forma como se estaba desarrollando el incendio, nosotros sospechamos que puede haber intencionalidad de un tercero, pero repito, esto es aún materia de investigación”.



Imagen: elmaipo.cl

Carácter intencional del incendio y demolición de “narco mausoleos”

Consultado por elmaipo.cl el Delegado Presidencial Regional, Gonzalo Durán, sobre estos graves hechos declaró:

“Lo primero es darle una palabra de solidaridad a la comunidad, porque efectivamente el atentado, la afectación de este siniestro, que está bastante acreditado que habría participación de terceros, es un intento de amedrentamiento a la población, y nosotros desde el mismo minuto en que ocurrieron estos hechos nos pusimos en contacto con el municipio, coordinamos el despliegue de servicios policiales para toda la comuna.”

Además, sostuvo que “hemos establecido condiciones para recuperar lo que fue quemado, hemos iniciado acciones legales contra los responsables, de manera que aquí el Estado está completamente organizado, articulado para enfrentar hechos de esta naturaleza y para brindar plena tranquilidad a la comunidad de El monte”.

Aclaró, que los hechos ocurridos el mismo día en que se demolieron “narco mausoleos” en la comuna, no detendrán estas acciones. Esta es una política que “se está desarrollando en toda la región metropolitana y en todo el país, porque nuestro compromiso es restablecer el espacio público y terminar con expresiones de crimen organizado, de manera que es un llamado a la población a que tenga total tranquilidad de que el Estado en su conjunto está desplegando todas las fuerzas necesarias para que estos hechos nunca más vuelvan a ocurrir y por supuesto para que los vecinos y vecinas de El Monte vivan tranquilos.”

Rol del nuevo Ministerio de Seguridad Pública

La presencia del SEREMI de Seguridad Pública, Jaime Fuentes, marca una primera crisis de magnitud a enfrentar por la nueva institución en la comuna de El Monte.

Consultado acerca de cómo se va a hacer notar que hoy día tenemos una institución que se dedica 100% a la seguridad pública y cómo debiese percibirlo la comunidad, el SEREMI expresó:

“La fortuna de tener un organismo especializado que está abocado solamente para ver la seguridad pública es mejorar las coordinaciones y hacer la solidaridad también en las investigaciones que se están llevando a cabo por la policía. En ese sentido el Ministerio ya dispuso de todas las herramientas legales, como también administrativas, para que las policías puedan generar una investigación lo más rápido posible.”

Complementó que “Hemos desplegado también un reforzamiento de seguridad tanto en la plaza de El Monte como también en los alrededores de la Alcaldía para poder darle la protección. Estamos también reforzando todas las medidas que sean necesarias con la fuerza del GOPE y con Carabineros adicionales traídos desde otras comunas de la Región Metropolitana para poder agilizar la investigación y lograr los resultados en el más breve tiempo posible”.

“Acá es clave cuánto nos vamos a demorar en dar con los involucrados, cómo los vamos a perseguir y poner a disposición de la justicia. Aquí lo importante es que este organismo especializado va a trabajar alrededor de esto y vamos a generar una persecución efectiva y vamos a dar con los responsables”.

Seguridad pública en comunas rurales

Respecto al tema de la seguridad en comunas rurales de la Región Metropolitana, el Delegado Presidencial Gonzalo Durán indicó que:

“Lo primero, desde hace algunos meses me vengo reuniendo con la AMUR, Asociación de Municipios Rurales, hemos estado en prácticamente todas las comunas rurales de la Región Metropolitana y hemos desplegado estrategias que asumen la particularidad del mundo rural, dónde hay distancias más extensas, zonas que muchas veces se encuentran un poco más aisladas, particularidades de los servicios policiales que requieren mayor flexibilidad, mayor movilidad”.

Agregó que “Quiero recordar que hace algunos meses ampliamos el Plan Sin Violencia a todas las comunas de la región, incluida las de las provincias. Hemos incrementado la cantidad de recursos materiales, en particular de vehículos policiales para las distintas comunas **y ahora en el caso de El Monte, vamos a disponer de recursos excepcionales que permitan incrementar las capacidades de respuesta preventiva y de disuasión de situaciones delictuales**, de manera que hay estrategia para enfrentar la inseguridad en el mundo rural.”

También se refirió al tema del narco tráfico “Por supuesto hay cosas que no se pueden contar pero que tienen que ver, también, con zonas donde se promueve cultivos ilegales, o zonas donde se emplazan bandas vinculadas en narcotráfico. En fin, todo esto es parte de un esfuerzo colaborativo de todas las instituciones del Estado.”

El Maipo

Date Created

Abril 2025